

Le Matin OFFRE SPÉCIALE

Fr. 75.—
au lieu de
Fr. 89.90



GEELEE SHORT PERSONNALISÉ

Lobbying kazakh: Christa Markwalder avoue avoir été naïve

CONSEIL NATIONAL — La vice-présidente du Conseil national a déposé en juin 2013 une motion sur le Kazakhstan. Le texte a été rédigé et piloté en grande partie par des proches de Noursoultan Nazarbaïev.

Par Pascal Schmuck, Zurich. Mis à jour le 07.05.2015 7 Commentaires



La première vice-présidente du Conseil national Christa Markwalder se trouve empêtrée dans une affaire dont elle se serait bien passée.

Image: Keystone

La conseillère nationale Christa Markwalder (PLR/BE) a dû faire son mea culpa. Elle a reconnu dans le *Tages-Anzeiger* qu'elle avait été naïve dans le dépôt d'une motion en juin 2013 qui voulait savoir à quel point la Suisse allait soutenir le processus de démocratisation du Kazakhstan

Le texte avait été rédigé en grande partie et corrigé des questions gênantes, comme la mention aux droits de l'Homme, par un lobby kazakh. A la manœuvre figurait l'agence de relations publiques Burson-Marsteller, a révélé mercredi 6 mai la *Neue Zürcher Zeitung*.



Les reportages vidéo du "Matin"

ABONNEZ-VOUS!
3 MOIS À 15 FRANCS SEULEMENT

Télétop MATIN
L'HÔPITAL DES KOALAS LA TÉLÉ COMME VOUS L'AIMEZ



L'invitation qui dérange

Johann Schneider-Ammann, prochain président, aimerait recevoir son homologue indonésien l'an prochain.



Noursoultan Nazarbaïev dirige le pays depuis 1990 et vient d'être réélu pour un nouveau mandat de cinq ans, à plus de 97,7% des voix! (Image: AFP)

Articles en relation

Les questions transfrontalières préoccupent Paris

Le président kazakh a-t-il déposé de l'argent sale dans nos banques?

Le Kazakhstan porte plainte contre son président en Suisse

Poutine vante l'union monétaire aux Kazakhs et Biélorusses

Mots-clés

Conseil national

Christa Markwalder

Signaler une erreur

Vous avez vu une erreur? Merci de nous en informer.

Partager & Commenter

0	1	1	7
Like	Tweet		

Google-Publicité

Diplôme Comptable Suisse

Avec l'IFP, N°1 en Suisse romande de la formation à distance Compta
www.ifp-formation.ch/

Diplôme en Design Suisse

Formation à distance 2015 1re Ecole Suisse - Certifiée Eduqua
design-formations.ch/

Créé: 07.05.2015, 11h33

Montant du mandat? 7188,48 francs. Ce qui est vraiment peu cher payé pour une motion au Parlement suisse. Et surtout quand on sait que le client de Burson-Marsteller, n'est autre que le président d'un parti proche du pouvoir.

Le président Noursoultan Nazarbaïev dirige le pays depuis 1990 et vient d'être réélu pour un nouveau mandat de cinq ans... à plus de 97,7% des voix! Et ce bien qu'il soit atteint d'un cancer de la prostate en phase terminale.

Quant à l'agence de relations publiques, elle explique sur son site que l'interpellation a été «préparée et élaborée en consultation avec le client» et qu'elle a toujours informé de façon ouverte et transparente.

«Tous nos employés sont tenus d'informer les clients ainsi que les parties prenantes de manière cohérente et exhaustive, à savoir pour qui nous travaillons et comment nous fonctionnons», explique Matthias Graf, le directeur général de Burson-Marsteller Suisse.

Mansuétude de ses pairs

L'affaire tourne donc au désastre d'image pour la politicienne bernoise, alors qu'elle assure la première vice-présidence du Conseil national et qu'elle reprendra le perchoir en 2016. En outre, elle ne savait pas que la motion provenait d'un plan d'action kazakh.

«Je connais la personne de cette agence et je ne me suis pas méfiée. C'était une erreur. Je n'aurais jamais déposé cette motion si j'avais su d'où elle venait», a-t-elle notamment déclaré.

Certains ténors de la Chambre basse regrettaiient que la conseillère bernoise n'ait pas davantage vérifié. C'est un «lapsus», selon Gerhard Pfister (PDC/ZG). Son président Christophe Darbellay (PDC/VS) ajoute que «cela peut arriver à chacun d'entre nous».

(Newsnet)



Les seniors causent toujours plus d'accidents graves au volant

Les mesures prises pour évaluer l'aptitude à la conduite des plus de 70 ans sont insuffisantes.



Les plaisanciers refusent le test d'alcoolémie

Les capitaines de bateaux de plaisance sont soumis aux mêmes règles d'alcoolémie que les automobilistes.

SUISSE: DÉCOUVRIR LE PHÉNIX PUBLIREPORTAGE



Le Phénix renait de ses cendres & enflamme les amateurs suisses de bière.



Les Forces aériennes suisses en Turquie

Les Forces aériennes suisses participent à la campagne internationale de défense aérienne en Turquie..



Prévention contre les véhicules bruyants

A l'occasion de la Journée nationale contre le bruit, la police lausannoise entre en campagne.

BIENS IMMOBILIERS

Recherche immobilière
NPA Chercher

Liens Immobiliers
Déménager

MARCHÉ

Photovoltaïque:
économies d'énergie
Grâce au photovoltaïque,
on peut capter l'énergie
solaire et l'utiliser.